



Le futur amphithéâtre aura une cloison amovible qui s'effacera pour prolonger la salle



Une salle de spectacle d'une capacité de 2 000 places assises

# Le spectacle va commencer

**AGEN** Le futur Centre de congrès, situé sur l'actuel Parc des expos, prend forme. Il aura plusieurs fonctions dont celle de salle de spectacle

VALÉRIE DEYMES  
v.deymes@sudouest.fr

Les travaux ont bien avancé comme peuvent s'en rendre compte les observateurs qui passent devant le Parc des expos, dans la zone Agen-Sud : le Centre de congrès est bel et bien sorti de terre et, d'ici mi-février, devrait être fermé à l'air et aux eaux et ce, pour des finitions jusqu'à fin avril et une inauguration les 28 et 29 juin.

Un bâtiment de 5 000 m<sup>2</sup> créé à l'initiative de l'Agglomération d'Agen et pensé par les architectes, Gérard Huet et Francis Cardete. Les deux professionnels ont suivi la feuille de route imposée à savoir proposer une structure multifonctionnelle. Et ça veut dire quoi ?

« Le Centre de congrès sera équipée d'une salle de 2000 places assises et de 4000 places debout »

Le futur Centre de congrès, comme son nom l'indique est destiné à recevoir des congrès, des foires et des salons... mais pas que. L'idée est également d'offrir une salle de spectacle digne de ce nom, équipée comme il se doit et surtout offrant une capacité supérieure aux salles existant sur l'Agenais et le département : soit plus de 600 places assises.

#### 4 000 spectateurs

Et de fait, le Centre de congrès sera équipé d'une salle de spectacle de 2 000 places assises ou de 4 000 places debout. Une salle qui se prolonge sur un amphithéâtre de 576 places au 1<sup>er</sup> étage du bâtiment. Au rez-de-chaussée, l'entrée, qui s'articule autour d'un vaste parvis, s'ouvre sur un hall avec vestiaires d'un côté et bar-buvette de l'autre et ce, pour arriver au hall d'exposition de 2 000 m<sup>2</sup>. Le bâtiment compte également deux sal-

les modulables de 100 et 200 places et cinq salles de réunions de 20 à 60 places. Voilà pour le coffret et son contenu.

En créant un tel outil, l'Agglomération d'Agen a fait le pari de se positionner sur le tourisme d'affaires. Un pari de 13,3 millions d'euros pour lequel la Région a versé 1,3 million d'euros d'aide, le Conseil général, 500 000 euros et la Ville d'Agen, 900 000 euros. Le reste (10,5 millions d'euros) étant des emprunts que l'Agglomération (Établissement public de coopération intercommunale) a contractés espère bien évidemment rentabiliser.

Et pour rentabiliser l'outil, l'Agglomération a créé Agen Événements. Une structure mêlant public/privé, et unissant la SEM Agen Expo à la Délégation de service public (DSP) de gestion du Centre de congrès. Cette société sera soumise à un loyer afin d'amoindrir la charge de l'emprunt de l'Agglomération. Sans compter qu'elle apporte un million d'euros dans l'escarcelle en guise d'investissement.

#### Il faudra des hôtels

Hier, à la signature du contrat de DSP, le délégataire a donné quelques informations sur les congrès, foires et spectacles d'ores et déjà inscrits au calendrier tels que le congrès national de la Coordination rurale en décembre 2014, le congrès national des sapeurs-pompiers en septembre 2015 et un énigmatique festival du rire (lire par ailleurs).

Reste que l'outil nécessitera une capacité hôtelière en adéquation avec les ambitions de remplissage. « Nous y travaillons », affirme Jean Dionis du Séjour, président de l'Agglomération d'Agen. « Sur site tout d'abord. En effet, le propriétaire du terrain le plus proche du Parc des expos est prêt à en vendre une partie. Un opérateur serait intéressé pour y construire un hôtel de trois ou quatre étoiles de 70 places. C'est un projet sur le moyen terme au-

Le futur centre de congrès s'étend sur une surface de 5 000 m<sup>2</sup>. PHOTOS EMILIE DROUINAUD

## « Rions ensemble ! »

Hier, le délégataire de service public choisi par l'Agglomération d'Agen pour la gestion du futur Centre de Congrès a évoqué la création d'un festival du rire pour 2015. De quoi semer le doute dans les esprits lorsqu'on sait que Villeneuve-sur-Lot a adopté depuis des années le rire comme une fiche identitaire forte au travers d'un festival.

Du côté de la SEM Agen Expos, associée au nouveau délégataire, on entend rassurer les éventuels inquiétudes : « Il n'est pas question de faire concurrence à une manifestation existante ! Le fait est que le rire et les comédies musicales sont actuellement très en vogue. L'idée est donc de proposer de l'humour sur un autre créneau que nos voisins du Villeneuvois et surtout pas aux mêmes dates », souligne Gilles André.

« La programmation culturelle de la salle de spectacle du Centre de congrès ne pourra être efficace que si elle s'effectue en cohérence avec ce qu'il se fait autour. »

D'ailleurs du côté de Villeneuve-sur-Lot, l'annonce d'un éventuel festival du rire à Agen n'est pas à soulever l'inquiétude. « Au contraire ! On se bat depuis des années pour promouvoir l'humour comme une forme culturelle à part entière. Alors, savoir que d'autres ont envie de se lancer dans ce créneau, on le ressent comme une sorte d'aboutissement », assure Gautier Rosso, président de l'association Saint Roch-Saint-Fiacre, créatrice en 1992 de l'événement. Si Agen Événements s'engage dans cette voie, il imagine même des passerelles possibles : « En région lyonnaise par exemple, il

ya une forte concentration de festivals. Ils sont à 20 kilomètres les uns des autres et tous travaillent main dans la main. »

Ne profitant plus des capacités financières d'hier qui lui permettaient de signer avec Gad Elmaleh, Dany Boon, Élie Semoun ou encore Nicolas Canteloup, le Festival du rire de Villeneuve-sur-Lot s'est repositionné ces dernières années sur les jeunes talents. Un parti pris qui lui réussit. Lors de la dernière édition, le théâtre Georges-Leygues affichait complet pour le comte de Bouderbala et Mathieu Madénian : « Si Agen fait venir des grosses têtes d'affiche et nous des artistes "découverte", on ne pourra que se complaire. On est ouvert à tout parti-riat. »

T. M. ETV. D.

trement dit qui sera finalisé dans trois ou quatre ans». L'autre projet, on le connaît, c'est l'hôtel Hutot de Latour sis dans le centre-ville d'Agen sur lequel le projet prend forme : un hôtel de luxe d'une qua-

rantaine de chambres. « Enfin, ajoute le président de l'Agglo, il y a le projet d'une résidence de 108 chalets près de Walibi. En attendant, nous n'avons au-

sapeurs-pompiers toutes les car-